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要聞

菲挨餓家庭2020年以來最高
本報訊：社會氣象站對2024年第二季度

的調查發現，與上一季度相比，更多的菲律

濱家庭經歷了非自願的飢餓。

據7月23日公佈的調查結果，社會氣象站

發現17.6%的菲律濱家庭在過去三個月裡至少

經歷過一次非自願的飢餓——飢餓和沒有東

西吃。

社會氣象站指出，這一數字比2024年3月

的14.2%高出3.4個百分點，是自2020年9月新

冠肺炎封鎖期間創紀錄的30.7%以來的最高水

平。

與3月份一樣，6月份的調查發現，大岷

區的飢餓程度最高，影響了20%的家庭，其

次是大岷區以外呂宋其他地方，占19.6%，棉

蘭佬為15.7%，未獅耶群島為13.7%。

社會氣象站將飢餓人數上升3.4個百分

點歸因於棉蘭佬（從8.7%上升到15.7%）、

大岷區以外呂宋其他地方（從15.3%上升到

19.6%）和大岷區（從19%上升到20%）的增

加，以及未獅耶群島（從15%下降到13.7%）

的輕微下降。

社會氣象站表示，6月份17.6%的飢餓率

是12.8%的人經歷了「中度」飢餓，4.9%的人

經歷了「嚴重」飢餓。

中度飢餓是指在過去三個月內「只經歷

過一次」或「幾次」飢餓的人，而嚴重飢餓

是指在過去三個月內「經常」或「總是」經

歷飢餓的人。與3月份相比，中度飢餓人口的

比例在12.2%的基礎上幾乎沒有變化，而重度

飢餓人口的比例上升了2%。

在大岷區區，中度飢餓人口比例從14.3%

下降到13.3%，而重度飢餓人口比例從4.7%上

升到6.7%。

在大岷區以外呂宋其他地方，中度飢餓

從13.1%上升到14.5%，重度飢餓從2.1%上升

到5.1%。

與此同時，在未獅耶群島，中度飢餓的

比例從13.7%下降到10.7%，但重度飢餓的比

例從1.3%上升到3%。

在棉蘭佬，中度飢餓人口從8%增加到

10.7%，重度飢餓人口從0.7%增加到5%。

社會氣象站調查於6月23日至7月1日進

行，對全國1500名18歲及以上的成年人進行

了面對面訪談。

週二下午，馬尼拉塔虎托大街和聯合國大街的拐角處，司機和行人勇敢地面對著深水溝
的洪水，這是由颱風卡里娜和西南季風增強帶來的傾盆大雨。

六成菲人支持
修改憲法經濟條款

本報訊：Tangere公司7月16日至18日進行

的一項民意調查顯示，60.6%的菲律濱人支持

對1987年憲法經濟條款的修正案。

60.6%的菲律濱人表示同意，25.2%的人

「非常同意」，35.4%的人「有點同意」擬議

中的修改憲法內的經濟條款。

與 此 同 時 ， 1 7 % 的 人 不 同 意 該 提 議

（5.8%非常同意，11.2%有些不同意），而

22.4%的人對該提議持「中立」態度。

Tangere說，與6月份的調查結果類似，

大岷區、北呂宋和中呂宋的受訪者對該計劃

表示強烈支持。

它補充說，在未獅耶群島記錄的支持有

顯著增加。

與此同時，來自棉蘭佬、南呂宋和米骨

地區的受訪者持不同意見更為普遍。

當被問及對1987年憲法經濟條款的擬

議修正案的感知優勢時，受訪者列舉了以

下五大優勢-創造更多就業機會（72.5%），

更高的經濟增長（68.7%），工資和工作福

利的增加（68.5%），商品和服務價格的

下降（67%），以及國家工作質量的改善

（66%）。

另 外 ， 對 於 「 經 濟 修 憲 」 的 弊 端 ，

回 答 最 多 的 是 「 腐 敗 加 劇 的 可 能 性 」

（29.5%）、「國內企業的外國競爭對手增

加」（26%）、「不能優先解決各種國家問

題」（23.5%）。

該調查是通過手機應用程序進行的，樣

本規模為1500人，誤差幅度為+/- 2.5%，置信

度為95%。

它採用分層或基於配額的隨機抽樣方

法。

受訪者按比例分佈在菲律濱各地，其中

12%來自大岷區，23%來自北呂宋，22%來自

南呂宋，20%來自未獅耶群島，23%來自棉蘭

佬。

電子簽證
料增加外國遊客人數
本報訊：旅遊部長克里斯蒂娜·弗拉斯科

表示，電子簽證的實施將進一步增加菲律濱

的外國遊客人數。

在週二舉行的後國情咨文討論中，弗拉

斯科呼籲外交部加快該計劃的實施。

弗拉斯科說：「希望外交部能盡快實施

這一計劃，因為我們的目標是到今年年底達

到770萬人。」

小馬科斯總統週一提到，電子簽證是向

政府數字化轉型的一步。

弗拉斯科說，這將放寬進入菲國的要

求。

弗拉斯科還著眼於加強總統國情咨文中

提到的「體驗旅遊」。

她說，菲律濱可以成為潛水、高爾夫甚

至清真食品的旅遊目的地。

未出席聽證會 
郭華萍致函參議長解釋

張僑偉表示不買賬
本報訊：參議員張僑偉表示，被停職

的丹轆省班班社社長郭華萍（Alice Guo） 

已致函參議長伊斯古地洛（Francis "Chiz" 

Escudero），解釋她為何缺席針對其所在城鎮

的菲離岸博彩園區（俗稱網絡博彩或POGO）

的最新聽證會。
張僑偉表示，他是在週一與伊斯古地洛

交談時獲得這一信息。
他在接受採訪時說：「我們發現，郭華

萍的律師致函參議長，解釋她無法出席的原
因。她表示，她無意不尊重參議院。她還表
示，她不打算無視我們國家的程序。」

然而，張僑偉強調，他認為郭華萍的信
函內容「空洞」，因為沒有提及她是否會參
加下一次參議院聽證會。

他補充說：「她沒有承諾是否參加下次
聽證會。她也沒有提到她的下一步。所以，
這對我來說就像一封空信。」

郭華萍是參議院調查丹轆省班班網絡博
彩園區的焦點人物，幾份查獲的文件顯示，
她親自處理了該園區的營運文件。

郭華萍的公民身份也受到質疑，因為她
對自己背景的說法前後不一，而且有關其菲
律賓公民身份的文件也很可疑。

本月初，參議院因郭華萍多次缺席調查
會而對她發布了逮捕令。

參議院下令逮捕她並拘留在參議院衛
士官辦公室，「直到她在委員會的聽證會上
作證，或以其他方式洗清自己的蔑視態度為
止」。

菲娛樂博彩公司稱
禁博彩4萬人失業

本報訊：菲娛樂博彩公司正在計算總

統小馬科斯決定禁止所有菲離岸博彩運營商

（俗稱網絡博彩或POGO）的成本，稱該命令

將影響4萬名工人和約400億披索的年收入。

總統於週一下令全國禁止所有POGO活

動，原因是其涉及犯罪活動，並表示菲娛樂

博彩公司必須「在年底之前停止並結束POGO

的業務」。

菲娛樂博彩公司董事長鄧戈（Alejandro 

Tengco）在接受廣播電台的採訪時表示，約4

萬名菲律濱籍員工將直接受到POGO禁令的影

響。

他說：「他還命令勞工部和經濟官員徹

底研究如何幫助受關閉POGO公司指令影響的

人。」

他表示，菲娛樂博彩公司  預計年收

入將損失 70億至75億披索，而厘務局將因

POGO關閉而損失至少140億披索。這不包括

勞工部和移民局的徵收。

預 算 部 長 邦 彥 達 曼 （ A m e n a h 

Pangandaman）在較早前表示，網絡博彩業或

POGO帶來了400億至500億披索的收入，但她

稱這是個小數目。

她說：「這個數額可以透過提高效率和

我們的創收能力來實現。」

財政部也表示，菲律濱每年因網絡博彩

業或POGO損失超過990億披索。

財政部助理部長卡斯特洛在本月初告

訴參議員：「例如，我們因罪案而損失了投

資。我們還損失了來自旅遊的收入，基本上

是因為有網絡博彩業或POGO活動所帶來的負

面影響。」

參議院將繼續調查網絡博彩
本 報 訊 ： 參 議 員 洪 智 維 洛 斯 （ R i s a 

Hontiveros）週二表示，儘管小馬科斯總統宣

布禁止菲離岸博彩運營商（俗稱網絡博彩或

POGO），但參議院仍將舉行有關菲離岸博彩

運營商（POGO）的聽證會。

洪智維洛斯是POGO的極力反對者，她

也是反對派成員。她說，公開調查的目的是

尋求問責制和更強有力的政策監管。

洪智維洛斯在接受GMA的採訪時表示：

「我們將繼續確保加強政策，阻止像POGO這

樣的行業再次出現。」

洪智維洛斯是參議院家庭關係委員會的

主席，並主導了與移工和公共秩序委員會聯

合進行的聽證會，以調查外國博彩公司產生

的人口販運、網絡詐欺和其他的犯罪活動。

在7月22日週一的國情咨文中，小馬科斯

下令菲娛樂博彩公司離岸博彩公司，並在今

年年底前逐步關閉這些公司的業務。

班班社長郭華萍（Alice Guo）因涉嫌與

POGO行業有聯繫而被停職。郭的公民身分和

任職資格也在調查過程中被發現有問題。

洪智維洛斯在接受電話採訪時說：「儘

管她的律師建議她出席下次聽證會，但我們

仍然沒有看到她的影子或她的任何家人。」

她也感謝了倖存者和舉報者，如司法

部、總統反有組織犯罪委員會和國調局。

洪智維洛斯補充說：「他們都幫助我們

調查，揭開了圍繞POGO的謎團。我們這次的

勝利都歸功於你們。」

關於POGO的下一次公開聽證會將於7月

29日舉行。

小馬科斯指領土爭議不讓步
菲武裝部隊稱不屈服不動搖

本報訊：小馬科斯總統表示對領土爭議

不可能讓步。菲軍方昨日指出，將堅持使命

確保主權領土完整「不會屈服和動搖」，並

致力提高菲律濱人對保護西菲律濱海的責任

意識。

小馬科斯總統前天向國會發表國情咨文

演說時表示，針對領土爭議，菲律濱「不可

能讓步」，此前中菲兩國在南海爆發一連串

加劇的衝突。

小馬科斯在演說中說，菲律濱將持續

「尋求在爭議區域緩和緊張的解決之道……

我們的立場和我們的原則不容妥協」。

菲武裝部隊昨日在臉書發文附上一項聲

明，總參謀長布勞納在聲明中表示，小馬科

斯總統呼籲在捍衛和保護領土主權方面不要

屈服，職業軍人將永遠履行，「這是永遠團

結我們國家勇敢兒女的責任和使命」。

聲明指出，菲武裝部隊完全支持小馬科

斯公正且和平的策略，強調基於規則的國際

秩序和致力於緩和局勢，相信透過外交途徑

和建設性對話以維護和平與穩定的重要性。

軍方支持小馬科斯與理念相近國家建立穩固

關係，以促進共同安全合作願景。

參議院擬阻止公車現代化項目
本報訊：一名參議員星期二說，他們將

採取行動，暫停有爭議的公車現代化項目。

他們說，這個項目似乎缺乏規劃，而且急於

實施。

在公共服務委員會的聽證會上，參議員

拉菲·杜弗（Raffy Tulfo）表示，他將提交一份

暫停該項目的決議。

委員會主席杜弗宣稱：「我在參議院的

同事們會支持我，大多數人甚至參議長都會

支持我，那就這樣吧。暫停。他們真的太倉

促了。」

一項參議院決議如果被通過，就表達了

參議院的觀點或情緒。它對行政部門沒有約

束力，但可以而且已經被用來發出支持或反

對一項政策的信息。

公共交通現代化計劃旨在通過特許經營

合併和現代化設施的使用，將菲律濱的公共

交通轉變為安全可靠的交通工具。

一些運輸組織反對強制加入運輸合作

社，並最終淘汰傳統集尼車。

運輸部和陸路運輸特許經營和監管委員

會都立場堅定，表示拒絕加入該計劃的集尼

司機和運營商將不再延期。

參議院議長弗朗西斯·伊斯古地洛猛烈抨

擊了交通部和陸運特許經營管理委員會，稱

他們不顧缺陷實施了該計劃。

伊斯古地洛說：「這是沒有經過深思

熟慮的，這是沒有準備的，在上屆政府實施

之前，沒有諮詢公眾。換句話說，這是被迫

的。」

他說，當他還是殊殊銀省長時，他不允

許這個項目的推出，尤其是在副總統莎拉·杜

特地——時任納卯市長——也不允許在她的

管轄範圍內推出這個項目之後。

伊斯古地洛說，巨額資金被浪費了。他

舉例說，殊殊銀的一家合作社花了大約3億

披索購買了40至50輛車，其中只有8輛仍在運

營。

這位參議院領袖還抨擊了這些機構據稱

消除標誌性集尼車的行為。

他問道：「你是誰，誰告訴你有權利抹

去這些？」

伊斯古地洛相信他們會得到其他參議員

甚至小馬科斯總統的支持。

他說，參議院將傳達公眾對集尼現代化

的看法，他希望總統能傾聽。

交通部表示，它尊重參議院的立場。

交通部副部長奧地牙（Jesus Ortega）

說：「每個人發言都是公平的。」他補充

說，一旦參議院批准了這項決議，交通部也

會通知總統。

奧地牙堅持認為，他們一直在向總統提

供有關公車現代化計劃的公平，準確和適當

的信息。

眾議院將採取行動
支持網絡博彩禁令

本報訊：眾議長羅麻禮斯週二指示眾議

院領導層和秘書處高級官員提出並確保迅速

批准一項擬議措施，該措施將使小馬科斯總

統關於全面禁止菲離岸博彩運營商（POGO）

的指示具體化。

他還指示國會繼續對與網絡博彩有關的

非法活動負責的犯罪集團的運作進行調查，

以揭露其幕後主使。

羅麻禮斯在新聞發佈會上說：「小馬科

斯總統演講後，我昨晚在辦公室會見了眾議

院領導人和秘書處高級官員。我要求他們提

出一項擬議的立法措施，根據總統的命令，

從2024年12月起停止國內所有網絡博彩的運

營。」

他說：「然而，這不會阻止眾議院對

與網絡博彩有關的刑事和其他非法活動的調

查。希望眾議院能夠從聽證會上瞭解他們的

運作方式和這些活動背後的想法，作為我們

將起草的擬議措施的一部分。」

秘書處官員告訴羅麻禮斯，目前有幾項

關於網絡博彩運作的眾議院法案和決議待眾

議院博彩和娛樂委員會審議。

羅麻禮斯說，這些措施應該協調一致，

並提交一份替代法案，這是所有參加委員會

聽證會的利益相關者都能接受的。

他說：「我請所有有關的委員會主席優

先考慮這一點。公共秩序及安全委員會盡快

向博彩及娛樂事務委員會提交全面報告及建

議。並要求眾議院博彩和娛樂委員會立即提

出一份委員會報告，供全體會議審議。」

他還說：「我希望擬議措施涵蓋網絡博

彩禁令的所有基礎。我們必須確保網絡博彩

不會打游擊戰或者隱藏起來。法律必須制定

出嚴格的條款，以防止這些犯罪和非法活動

死灰復燃。」

他還表示：「不僅在馬科斯總統執政期

間，而且在任期結束後，為了使所有反網絡

博彩措施制度化，有必要制定法律。」

他說：「我們希望這是馬科斯總統留下

的遺產。我們將確保犯罪集團不能再通過網

絡博彩進行活動，並讓他們的策劃者和領導

人對法律負責。」

與此同時，勞工部表示，它已經開始對

受總統全面禁止網絡博彩影響的菲律濱工人

的技能進行分析和評估。

勞 工 部 長 拉 藝 斯 瑪 （ B i e n v e n i d o 

Laguesma）週二在一份聲明中說：「雖然初

步數據顯示受影響的工人估計有1萬人，但實

際數字可能更高。」

拉藝斯瑪說，他們必須得到受影響員工

的總數，因為這樣的細節將使他們能夠確定

適當的干預措施，幫助受影響的菲律濱工人

過渡到新的工作機會。

與此同時，勞工部長表示，菲娛樂博彩

公司確定的79家互聯網博彩許可證（IGL1）

（以前稱為POGO）中有28家已經向該機構

的國都區辦事處提交了他們的菲律濱工人名

單。拉藝斯瑪在接受電台採訪時說：「我們

會為他們舉辦招聘會，在本地和海外就業。

那些有技能的人，大多數是編碼器，他們可

能只是需要額外的技能來勝任現有的工作。

我們也可以匹配它們。我們有行政、財務、

人力資源方面的工作，我們可以找到與他們

的技能相匹配的工作，」。

他補充說，那些想要創業的人也可以利

用該機構的培訓項目。


